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6Более миллиона свердловчан получат повышенную пенсию 
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Наука для малышей



Свердловская экспозиция разделена 
на несколько взаимосвязанных разделов: 
пейзажи и произведения камнерезного ис-
кусства об Уральских горах, работы масте-
ров «сурового стиля», уральское неофи- 
циальное искусство 1960–1980х годов, эпо-
ха перестройки, современное искусство,  
а также оригинальная и печатная графика. 
Экспонаты предоставлены Екатеринбург-
ским, Ирбитским, Нижнетагильским музе-
ями изобразительных искусств, Фондом 
семьи Шмотьевых, Свердловским област-
ным краеведческим музеем им. О.Е. Клера, 
частными коллекциями.

Виктор Вексельберг выразил благодар-
ность главе Свердловской области и всем 
причастным к созданию выставки.  
Он отметил, что масштабный проект куль-
турно-исторического фонда «Связь вре-
мен» и Музея Фаберже посвящен 80-летию  
Великой Победы как дань памяти подвигу 
героев, сражавшихся за будущие поколе-
ния, за их право жить и творить, за воз-
можность народам России развиваться, 
создавая уникальный художественный 
контекст. Цель серии региональных экспо-
зиций — раскрыть самобытность и уни-
кальность современного искусства россий-
ских территорий. Фото: све.рф

неделя в регионе / подробности

120  
работ   

из Екатеринбурга, 
Нижнего Тагила, 

Ирбита  
и Заречного 

представлены  
в Музее Фаберже

КУЛЬТУРА

Губернатор Евгений Куйвашев  
и основатель Фонда «Связь времен»  
и Музея Фаберже Виктор Вексельберг 
открыли выставку уральского  
искусства в Санкт-Петербурге.

Экспозиция «Открытый мир. Совре-
менное искусство Екатеринбурга  
и Уральского региона» дала старт 
масштабному проекту, представляю-

щему творческое многообразие россий-
ских регионов. На выставке представлены 
графические и скульптурные произведе-
ния, камнерезные изделия, созданные со-
ветскими и современными художниками, 
родившимися и работавшими на Урале.

«Свердловская область — это не только 
промышленный, но и интеллектуальный, 
образовательный и культурный центр.  
И сегодня в Музее Фаберже представлены 
работы наших уральских мастеров —  
Миши Брусиловского, Виталия Воловича, 
Владимира Зуева. И, кстати, творчество 
Эрнста Неизвестного тоже имеет нашу, 
уральскую „прописку“. Мне бы очень хоте-

«Мне бы хотелось, чтобы вы почувствовали 
характер уральцев»

лось, чтобы через эти работы вы почув-
ствовали характер уральцев: трудолюби-
вый, твердый, суровый, интеллигентный. 
Где-то даже наивный. И через эту палитру 
и представленные работы — я очень рас-
считываю, — что вы обязательно поймете, 
кто такие уральцы», — сказал Евгений  
Куйвашев, обращаясь к петербуржцам  
и гостям города.

«Екатеринбург — центр уральского 
искусства, неустанно пополняющий его 
историю новыми, запоминающимися 
именами. Значимую роль играет Нижний 
Тагил, известный тагильской живопис-
ной школой, которая воспевает поэзию 
тяжелой индустрии, ее брутальную  
красоту и гармонию и тяготеет к поискам 
новых форм. Закрытый город Заречный, 
спутник Белоярской АЭС, стал родиной 
арт-группы „Атомная провинция“,  
работавшей как в области станковой  
графики и живописи, так и в сфере пер-
форманса и видеоарта. Ирбит не случай-
но получил славу „города музеев“: имен-
но в Ирбитском государственном музее 
изобразительных искусств хранится  
самая крупная в России коллекция  
уральской графики», — подчеркивают  
организаторы выставки.

Ирина Ульянова

МЕДИЦИНА

Пять лет навстречу здоровью 

Сергей Демидов

В 2021 году на Среднем Урале стартовала 
региональная программа «Модернизация 
первичного звена здравоохранения». 

За пять лет проект серьезно изменил 
систему первичной медико-санитар-
ной помощи. «Благодаря программе  
в Свердловской области проведен ка-

питальный ремонт 134 объектов здравоох-
ранения: детских и взрослых поликлиник, 
женских консультаций. В разных уголках 
региона, в городах и сельской местности, 
возводятся новые подразделения больниц. 
В данный момент продолжается строитель-
ство новых поликлиник в Екатеринбурге, 
Арамиле, Реже, Березовском, Серове  
и Артемовском», — рассказал заместитель 
губернатора Павел Креков.

В медицинские организации закупле-
но и поставлено 3438 единиц современно-

го медоборудования. С 2021 года больни-
цы региона получили 610 автомобилей 
для поликлинической службы на общую 
сумму 625 миллионов рублей. В сельских 
территориях смонтированы 83 фельдшер-
ско-акушерских пункта и общие врачеб-
ные практики. 

В 2025 году программа модернизации 
первичного звена здравоохранения про-
должается. Более восьми миллиардов  
рублей будут направлены на строитель-
ство поликлиник, капитальный ремонт 
91 объекта здравоохранения, поставку 
модульных конструкций двух амбулато-
рий, пяти общих врачебных практик  
и 39 фельдшерско-акушерских пунктов. 
Также запланировано приобретение  
811 единиц медицинского оборудования. 
Четыре детские поликлиники будут  
построены в Солнечном и Академическом 
районах, на Уктусе и Широкой речке. Три 
поликлиники для взрослых свердловчан 
пополнят инфраструктуру Орджоникид-
зевского, Верх-Исетского и Железнодорож-

ного районов столицы Среднего Урала.  
Намечены капитальные ремонты 50 поли-
клиник, десяти общих врачебных практик 
и одного ФАПа в населенных пунктах 
Свердловской области. Фото: Елена Ельцова



КРАТКО

#Ветераны Более 6,5 тысячи участников  
Великой Отечественной войны и тружеников 
тыла получат единовременную выплату  
в год 80-летия Победы. Ранее губернатор  
Евгений Куйвашев принял решение об увеличе-
нии ежегодных пособий до 10 и 25 тысяч рублей 
в зависимости от категории получателей.  
«Ежегодно мы стараемся расширять меры 
поддержки для наших ветеранов. Уже в апреле 
этого года они получат повышенные едино-
временные выплаты. Комплекс мер поддержки 
ветеранов в нашем регионе — это вклад в повы-
шение их качества жизни и память о героическом 
подвиге тех лет», — сказал министр социальной 
политики Андрей Злоказов. Полный перечень 
мер социальной поддержки ветеранов Великой 
Отечественной войны можно найти на сайте 
Минсоцполитики региона. 

#Здоровье «Сегодня в рамках строительной 
госпрограммы у нас в работе находится девять 
объектов здравоохранения. Из них в этом  
году мы планируем принять семь новых больниц 
и поликлиник — это будет рекорд по вводу  
таких учреждений. Большая часть из них —  
это детские поликлиники. Все они будут оснаще-
ны передовым оборудованием для диагностики 
и лечения», — рассказал министр строительства 
и развития инфраструктуры Григорий Сурганов. 
Первой на финишную прямую выйдет 4-этажная 
поликлиника №1 Артемовской ЦРБ. Посещать ее 
смогут около 20 тысяч взрослых жителей города 
и сельчан, приезжающих на консультации  
и обследования. 

#Кадры Заместитель председателя  
правительства РФ Дмитрий Чернышенко 
выразил благодарность Евгению Куйвашеву 
за поддержку движения «Профессионалы». 
«Свердловская область является одним из лиде-
ров Всероссийского чемпионатного движения 
профессионального мастерства и флагманом 
профессионального образования. Ваше личное 
внимание к проблемам кадрового обеспечения 
экономики позволило создать в регионе уни-
кальную систему профессионального образова-
ния и обучения, которая позволяет эффективно 
решать задачи технологического развития», — 
говорится в благодарности вице-премьера РФ  
в адрес главы Свердловской области. 

#Медицина Дефицит медицинских кадров 
на Среднем Урале сократился на 15 процен-
тов. «Видна определенная положительная 
тенденция. Один из способов решения вопро-
сов — более эффективная работа, в том числе 
негосударственных учреждений здравоохране-
ния, когда они входят в систему медицинского 
страхования, помогая тем самым решать общие 
кадровые проблемы региона», — отметил  
заместитель губернатора Павел Креков. Сейчас  
в регионе не хватает около 640 врачей.  
Особенно востребованы акушеры-гинекологи, 
анестезиологи-реаниматологи, инфекционисты, 
кардиологи, неврологи, онкологи, педиатры,  
скорой медицинской помощи, терапевты, трав-
матологи-ортопеды, хирурги. 

#Творчество Юные уральцы могут  
принять участие в региональном конкурсе 
«Бессмертный полк моей семьи». Работы 
можно представить в двух номинациях —   
«Эссе» и «Рисунок», в двух возрастных  
категориях каждая: 14–17 лет и 18–30 лет.  
Для участия необходимо отправить заявку  
на электронную почту rcpv.inf@yandex.ru  
до 30 марта 2025 года. Объявление итогов  
и награждение запланировано на вторую  
неделю мая 2025 года. Вручение наград  
победителям и призерам конкурса пройдет  
в торжественной обстановке в ходе  
мероприятий, посвященных 80-летию  
Победы в Великой Отечественной войне.  
По итогам конкурса будет издан сборник 
лучших работ его участников.

В ОБЪЕКТИВЕ 

 В Екатеринбурге прошел фестиваль световых инсталляций «Не темно». Фото: Елена Ельцова

 «Автомобилист» досрочно обеспечил себе 
участие в Кубке Гагарина. Фото: Елена Ельцова

 Митинг, посвященный 36-й годовщине вывода войск 
из Афганистана, состоялся в Екатеринбурге. Фото: Борис Ярков

 Ученики профильного медицинского класса школы №123 побывали на экскурсии в поликлинике ЦГКБ №6. Фото: Елена Ельцова

 В уральских магазинах появится форель, выращенная в Екатеринбурге 
на Зеленоборском рыбозразводном заводе. Фото: Елена Ельцова
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#Конференция В Екатеринбурге впервые 
прошла всероссийская научно-практическая 
конференция «Петровские города: опыт  
и наследие». Более 60 ведущих специалистов 
по эпохе Петра I обсудили влияние лично-
сти русского царя на развитие территорий 
Российской империи. Согласно историческим 
фактам 120 городов страны связаны с Петром 
Великим. Екатеринбург, основанный по веле-
нию императора как город-завод, стоит в этом 
списке одним из первых. Фото: Елена Ельцова

#Признание В Министерстве науки  
и высшего образования РФ высоко оценили 
опыт Уральских проектных смен и предложи-
ли другим вузам масштабировать его на свои 
регионы. Речь идет о проекте, инициирован-
ном Уральским федеральным университетом, где 
старшеклассники учатся разрабатывать и коммер-
циализировать научно-технологические идеи.

#Результат По итогам 2024 года Сверд-
ловская область вошла в пятерку лучших 
участников всероссийской олимпиады  
«Я — профессионал». Около шести тысяч 
уральских студентов показали свои знания 
и навыки в рамках мероприятия. Олимпиада 
является одним из проектов президентской 
платформы «Россия — страна возможностей», 
который проводится при поддержке  
Минобрнауки РФ. Фото: Елена Ельцова

#Поддержка Специалисты Уральского  
федерального университета совместно  
с муниципальным объединением библиотек 
разработали проект «Культурный кампус». 
Инициатива поможет иностранным студентам 
быстро и комфортно освоить российские 
обычаи и правила. Лекции и занятия будут 
проходить в пяти библиотеках, расположенных 
недалеко от корпусов вуза.

#Сотрудничество Институт дополнительного 
образования Уральского государственного 
экономического университета запускает тре-
тий поток обучения по программе повышения 
квалификации преподавателей Ташкентского 
государственного экономического универ-
ситета. Первое занятие состоится 17 марта. 
Десятки педагогов из Узбекистана за месяц 
дистанционно освоят ключевые направления, 
связанные с проектной деятельностью.

#Акция Свердловская область присоединилась 
к первому Всероссийскому научному диктанту 
«Наука во имя Победы. Акция прошла в честь 
Дня российской науки и 80-летия Победы  
в Великой Отечественной войне. Все желаю-
щие могли написать диктант онлайн. Также для 
участников «Движения первых» и студентов 
Уральского государственного педагогического 
университета была открыта офлайн-площадка 
студии Российского общества «Знание».

ИССЛЕДОВАНИЯ
Екатерина Федорова

«Потрогать» науку: как на Среднем 
Урале растет интерес к работе ученых

До конца февраля в городах Свердлов-
ской области проходят научные  
фестивали. Как отметили во Дворце 
молодежи, ставшем в этом году  
организатором акций, приуроченных 
ко Дню науки, впервые мероприятия 
проходят на базе ведущих вузов  
Среднего Урала. 

Главной причиной  для принятия такого 
решения стало желание организаторов 
показать школьникам оснащенность 
лабораторий и учебных аудиторий,  

познакомить с инфраструктурой вузов.  
А цель задумки — обратить внимание ре-
бят на работу ученых и привлечь их к ис-
следовательской работе. 

«Приятно видеть заинтересованных  
в науке школьников. Важно проводить  
подобные встречи: они позволяют узнать 
о том, что исследуют ученые, в чем состо-
ит их работа. Побывать в научно-исследо-
вательском институте, принять участие  
в простых экспериментах, „потрогать“ на-
уку своими руками, прогуляться по лабо-
раториям и коридорам, почувствовать ат-
мосферу исследований. Подобные экскур-
сии позволяют школьникам, которые чув-

ствуют тягу к науке, сопоставить свои 
ожидания с реальностью. И в будущем 
сделать осознанный выбор направления 
обучения, понять заранее, куда и зачем 
идти, чтобы стать научным работником», 
— рассказал кандидат технических наук, 
научный сотрудник Института электро-
физики УрО РАН Василий Крутиков, про-
водивший для ребят занятие о сверхсиль-
ных импульсных магнитных полях.

В Верхнепышминском механико- 
технологическом техникуме «Юность» 
внимание школьников к научным разра-
боткам привлекли благодаря знакомству  
с реальными результатами исследова-
тельского процесса. В мастерской «Обслу-
живание грузовой техники» ребята по-
пробовали самостоятельно разобрать 
двигатель, узнали, как устроена система 
электроники в КамАЗе. А в мастерской 
«Электромонтаж» школьники научились 
собирать этажные щитки и обеспечивать 
подачу электричества. 

Организаторы отмечают, что демон-
страция всех элементов научной деятель-
ности помогает увидеть зарождение идеи 
и понять к чему приводит ее полноценное 
воплощение, как появляются новые тех-
нологии и продукты. Кроме того, подоб-
ный подход позволяет показать, какие 
специалисты важны на разных этапах  
реализации замыслов ученых.

« 
Наш  

регион — 
один  

из лидеров 
по разра-

ботке  
и исполь-
зованию 

передовых 
техно-
логий» 

Евгений Куйвашев, 
губернатор

ЭФФЕКТИВНАЯ  
И КОНКУРЕНТНАЯ ЭКОНОМИКА
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• ОТ ТЕОРИИ К ПРАКТИКЕ
Престижность научных исследований 

подтверждается и ежегодным вручением  
губернаторских премий авторам лучших 
научных разработок. В этом году 25 чело-
век в 22 номинациях получили по 200 ты-
сяч рублей. 

«За всю историю конкурса лауреатами 
стали 398 человек. Наша задача — привлечь 
молодежь в сферу исследований и разрабо-
ток, вовлечь в решение важнейших задач 
по развитию общества и страны. Конкурс 
на премии губернатора Свердловской об-
ласти молодым ученым — это яркое собы-
тие на Урале. Научные труды важны для 
российской науки, экономики и многие 
уже внедряются», — сказала заместитель 
министра промышленности и науки Ната-
лия Мартынова.

Всего в этом году на конкурс было 
представлено 108 работ. Среди авторов 
разработок — сотрудники вузов, научных 
организаций и промышленных предприя-
тий Свердловской области. Кстати, из 25 
лауреатов восемь представляют Уральский 
федеральный университет. Как отметил 
ректор вуза Виктор Кокшаров, это говорит 
о том, что интерес к исследованиям среди 
молодежи растет, а в университете созда-
ются все условия для их поддержки.  

В число победителей вошел кандидат 
медицинских наук, доцент кафедры дет-
ской хирургии Уральского государственно-
го медицинского университета Иван Горди-
енко. Исследователь получил награду за ра-
боту над новыми материалами и импланта-
ми в детских хирургии, травматологии  
и ортопедии.

Сегодня научное сотрудничество актуально не только между учеными  
и практиками, но и между вузами. Фото: Елена Ельцова

«Мы начали эти исследования пять лет 
назад. Одно из них уже проходит клини-
ческие испытания. Я думаю, что через год 
оно уже будет использоваться в больнице. 
Остальные исследования на более ранних 
стадиях. И у нас очень много планов по но-
вым разработкам материалов для различ-
ных видов патологий», — рассказал Иван 
Гордиенко.

Медицинские разработки в сфере им-
плантации сегодня особенно востребова-
ны. Протезирование — это большое науко-
емкое направление, развитие которого на-
прямую влияет на качество и продолжи-
тельность жизни. Одним из ярких под-
тверждений этому стала работа врачей, ко-
торые смогли заменить пациенту из Ново- 
уральска поврежденный участок позвоноч-
ника специальным имплантом, созданным 
с помощью 3D-печати и наполненным ан-
тибиотиком. Операция длилась полтора 
часа, на вторые сутки мужчина уже мог са-
мостоятельно встать на ноги, а на сегод-
няшний момент уже выписан домой.

• НАУЧНЫЕ КОЛЛАБОРАЦИИ
Сегодня сотрудничество актуально  

не только между учеными и практиками,  
но и между вузами. Благодаря совместным 
усилиям специалистов из университетов  
Екатеринбурга, Томска и Тюмени началась 
работа над созданием эффективного про-
цесса переработки техногенных отходов и 
очистки водоемов от тяжелых металлов.

По словам профессора кафедры орга-
нической и биомолекулярной химии УрФУ 
Григория Зырянова, сегодня совместно  
с Институтом органического синтеза УрО 
РАН ведутся исследования по утилизации 
отходов из поливинилхлорида. Заказчи-
ками стали крупные российские промыш-
ленные предприятия. 

«Мы стараемся работать по принципу 
„отходы — в доходы“, придумываем, как 
наделить остатки техногенных произ-
водств  полезными свойствами и напра-
вить на повторное использование. Напри-
мер, из переработанного ПВХ делаем мем-
бранные материалы для очистки воды», — 
пояснил Григорий Зырянов. 

Еще одной успешной коллаборацией  
в этом году стал совместный проект  
Бурятской государственной сельскохозяй-
ственной академии и резидента уральско-
го технопарка «Университетский» — ССТК 
«Меристема». Компания разработала уста-
новку для выращивания саженцев карто-
феля, а бурятские ученые начали изучать 
реакцию рассады на новую технологию  
на площадке своей академии.

Созданная в регионе аэропоника позво-
ляет круглогодично выращивать растения без 
использования каких-либо субстратов. Кроме 
этого, метод гарантирует защиту от почвен-
ных инфекций и вредителей. Фото: Елена Ельцова

АКЦЕНТ

Виктор Руденко
Председатель Уральского  
отделения РАН  

В 2024 году в стране отмечался 
300-летний юбилей Российской ака-
демии наук. В течение всего периода 
проходили различные мероприятия, 
направленные на поднятие имиджа 
ученых и результатов их работы. 
О том, насколько удалось повысить 
статус РАН и ее роль в координации 
отечественных исследований,  
о достижениях научных работников 
рассказал вице-президент академии, 
председатель Уральского отделения 
РАН, академик Виктор Руденко. 

— За прошедший год мы значитель-
но усилили свои позиции. В состав РАН 
вошел Российский научно-технический 
центр, который занимается выпуском 
научной периодики и издает 140 журна-
лов под эгидой академии. В результате 
публикация научных работ перестала 
зависеть от западной периодики. Теперь 
они будут размещаться на российских 
онлайн-платформах. А поддерживать 
системы цитирования будет РАН.

В прошлом году академия получи-
ла право на инвентаризацию основ-
ных научных направлений. Сегодня их 
насчитывается 4,5 тысячи. Мы работа-
ем над тем, чтобы избежать дублиро-
вания и пересечения. Это помогает 
грамотно распределять финансирова-
ние, заявки на гранты. 

Одно из важнейших достижений —  
позитивное отношение к науке со сто-
роны всех ветвей власти. Анонсирован 
широкий спектр мер поддержки, и мы 
рассчитываем, что совместными уси-
лиями нам удастся добиться еще более 
серьезных результатов.

Что касается Уральского отделе-
ния РАН, то мы работаем на террито-
рии от Архангельска до Оренбурга: под 
нашим руководством находится 32 на-
учных организации. Одним из ключе-
вых достижений за прошлый год стало 
открытие в Институте физики металлов 
эффекта безызносного трения на спла-
вах алюминия. Это позволяет избежать 
износа металлических частей, что осо-
бенно важно для работы техники в раз-
личных промышленных процессах.

Была внедрена технология безот-
ходного производства замкнутого 
ядерного топлива, которая подразуме-
вает его переработку и повторное ис-
пользование. В настоящее время пла-
нируется строительство Рефтинской 
атомной электростанции, где эта раз-
работка будет активно применяться.

Стоит отметить и достижения  
в области общественных наук. Были 
опубликованы три монографии наших 
исследований, которые я советую почи-
тать всем: «Как Россия стала отсталой 
страной» Сергея Нефедова, «Неравен-
ство равных. Концепция и феномен  
ресентимента» Леонида Фишмана  
и «О невозможности социализма»  
Дмитрия Давыдова.

«К науке сформировалось 
позитивное отношение  
со стороны всех  
ветвей власти»

« 
Приятно 
видеть 

заинтере-
сованных  
в науке 
школь-
ников» 

Василий Крутиков, 
научный сотрудник 

Института 
электрофизики 

УрО РАН

108         
работ               

было 
представлено  
на соискание 

губернаторской 
премии за лучшие 

научные 
разработки

« 
Наша 

задача — 
привлечь 
молодежь  

в сферу 
исследо-

ваний  
и разра-
боток» 

Наталия 
Мартынова, 

замминистра 
промышленности  

и науки 
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Арина Потапова
ЖИЛЬЕ

25 тысяч уральцев переехали из аварийных домов

Средний Урал вошел в тройку лучших 
регионов УрФО по объемам расселенного 
жилья в рамках госпрограммы, 
действующей с 2019 года. 

Заместитель председателя правитель-
ства РФ Марат Хуснуллин назвал тер-
ритории, показавшие лучшие резуль-
таты. Среди лидеров — Свердловская 

область. «Программа предусматривает 
расселение аварийных домов, признанных 
таковыми до 2017 года. Это одно из приори-
тетных направлений работы министер-
ства. Усилия губернатора Евгения Куйва-
шева позволили нам получить опережаю-
щее финансирование из Фонда развития 
территорий и только в 2024 году направить 
на расселение „аварийки“ свыше трех мил-
лиардов рублей. Благодаря этой работе  

за год 2,2 тысячи человек получили воз-
можность переехать в современное жилье», —  
рассказал министр строительства и разви-
тия инфраструктуры Григорий Сурганов.

Всего за время действия программы 
улучшены жилищные условия более 25 ты-
сяч уральцев. В различных муниципалите-
тах региона за шесть лет построено 117 до-
мов. Например, в поселке Троицкий Талиц-
кого муниципального округа появилось пять 
новостроек, ключи от нового жилья полу- 
чали переселенцы Камышлова, поселка  
Монетный Березовского муниципального 
округа. Продолжается строительство еще  
30 домов. Квартиры для переселенцев при-
обретались и на вторичном рынке.

«Хочу отметить активность регионов  
в решении вопроса расселения аварийного 
жилья. Из общего количества переселенных 
человек 82,2 тысячи граждан улучшили жи-
лищные условия по программам, которые ре-
ализуются за счет средств бюджетов субъек-
тов РФ», — сказал Марат Хуснуллин. Фото: Елена Ельцова

429 100 м2 

аварийного 
жилья расселено 

за пять лет

Более миллиона свердловчан получат повышенную пенсию 

Ирина Ульянова
ЗАБОТА

С 1 января выплаты пожилым россиянам 
проиндексированы на 7,3  процента и 
дополнительно до уровня фактического 
роста цен, составившего 9,5 процента 
(по отношению к декабрьскому размеру 
пенсии).

О том, когда уральцы получат деньги, 
рассказала эксперт Социального 
фонда по Свердловской области — 
начальник управления установления 

социальных выплат Наталия Береговых.

— Пенсионерам направлены проин-
дексированные до 9,5 процента выплаты 
уже в феврале. Вместе с повышенной пен-
сией за текущий месяц граждане получат  
доплату за январь с учетом доиндексации  
с 7,3 процента до установленного уровня.

— Что изменилось в порядке ин-
дексации пенсий в этом году?

— Теперь индексация распространя-
ется и на работающих пенсионеров. У нас 
в области их более 260 тысяч человек.  
Теперь повышение обеспечено всем по-
лучателям пенсий независимо от нали-
чия у них работы.

— Какие выплаты помимо пенсий 
были проиндексированы?

— Помимо проиндексированных  
пенсий, свердловчане в феврале начнут 
получать (или уже получили) повышен-
ные социальные выплаты. Например,  
инвалиды всех групп, ветераны боевых 
действий, чернобыльцы, ветераны Вели-
кой Отечественной и другие категории  
граждан. Размер ЕДВ зависит от катего-
рии получателя.

— Пенсионеры переживают, что мо-
гут не получить вовремя свои деньги.

— Отделение СФР производит выплату 
пенсии и пособий всем гражданам через 
отделения почтовой связи, кредитные ор-
ганизации или с доставкой на дом по гра-
фику, начиная с 3 февраля. Фото: Елена Ельцова

КРАТКО

#Дети Количество несовершеннолетних, 
которые живут в учреждениях интернатного 
типа, в Свердловской области сокращается. 
В 2024 году из замещающих семей в родные 
было возвращено 366 детей — рост по срав-
нению с 2023 годом составил 37 процентов. 
Ведется активная профилактическая работа  
с родителями: в прошлом году на 94,4 процен-
та увеличилось число родителей, восстанов-
ленных в родительских правах. Фото: Елена Ельцова

#Помощь Службы помощи «Дети в семье» 
появятся в социальных учреждениях 
Свердловской области в рамках специаль-
ного проекта «Вызов». Он ориентирован 
на профилактику социального сиротства. 
Специалисты служб будут оказывать 
комплексную помощь семьям, оказавшимся 
в трудной жизненной ситуации, развивать 
медиативные технологии и обеспечивать 
возможность совместного пребывания 
родителей с детьми в случае необходимо-
сти. «Основная цель „Вызова“ — уменьшить 
количество детей, которые находятся  
в социальных учреждениях, сохранить как 
можно больше семей, оказавшихся в слож-
ных жизненных обстоятельствах», — сказал 
заместитель губернатора Павел Креков.

#Подарки Старт всероссийской акции  
«Дарите книги с любовью» объявлен  
в Свердловской области. На площадке  
областной библиотеки имени В.П. Крапивина  
в девятый раз пройдет благотворительный 
сбор. В этом году новыми изданиями попол-
нится книжный фонд Куровской сельской 
библиотеки Камышловского района.  
«Не стоит забывать о том, что бумажная  
книга — это невероятный труд писателей, 
которые дарят волшебный мир фантазии  
для наших детей и учат их хорошему.  
А подобные акции позволяют юным уральцам 
найти для себя то, что вдохновит и опреде-
лит жизненный путь», — сказал заместитель 
министра культуры Роман Дорохин. 

#Деньги Шесть миллиардов рублей  
накопили уральцы на специальных счетах. 
4,1 миллиарда были потрачены на обнов-
ление инженерных систем, крыш, лифтов, 
фасадов и окон в общих зонах. По данным 
департамента государственного жилищного 
и строительного надзора, взносы на капре-
монт платят жильцы 27 тысяч домов.  
С 2014 по 2024 год количество специальных 
счетов выросло с двух до 6,5 тысячи.  
Общий объем средств, накопленный 
уральцами за десять лет для формирования 
фонда капитального ремонта многоквар-
тирников, составил более 35 миллиардов 
рублей, проведены капитальные ремонты  
в 4370 домах.

#Признание Екатеринбург примет  
звание «Библиотечная столица России»  
в 2026 году. Каждый год один из российских 
городов получает почетный титул и стано-
вится местом проведения Всероссийского 
библиотечного конгресса. Сейчас столицей 
является Ижевск. Конкурс для самых чита-
ющих городов основан Российской библио-
течной ассоциацией в 1998 году для обмена 
опытом регионов в библиотечном деле  
и сфере культуры. 

260 000 
человек 

числятся 
работающими 
пенсионерами  

и получают 
проиндекси-

рованные 
выплаты  
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« 
Уверен,  

что Ирбит  
к своему 

400-летию,  
в 2031 году 
подойдет 

наилучшим 
образом»

Евгений Куйвашев, 
губернатор

В ГОРОДАХ

#Арти Труженица тыла получила медаль  
к 80-летию Победы в Великой Отечественной 
войне. Марию Изгагину поздравила министр 
АПК и потребительского рынка Анна Кузнецо-
ва: «Победа — это заслуга всего советского  
народа. Тех, кто сражался на фронтах, поддер-
живали миллионы людей в тылу. Не щадив себя, 
на уральских полях и заводах работали жен-
щины и дети. Такие люди как Мария Федоров-
на — гордость региона. Искренне рада, что мне 
выпала честь вручить ей медаль к 80-летию 
Великой Победы», — сказала Анна Кузнецова. 
Мария Изгагина в годы войны работала нянеч-
кой в детском саду колхоза «Просвет», вместе 
с земляками выходила трудиться в поля.  
После Победы отправилась учиться на элек-
трика на Уралмаш и участвовала в электрифи-
кации нескольких уральских сел. Фото: све.рф

#Каменск-Уральский Вторая нитка Нижнесы-
сертского водовода будет построена  
к концу 2025 года. Уже ведутся работы  
в районе села Черноусово. «Она обеспечит 
питьевую безопасность Каменска-Уральского. 
Новый  водовод будет работать параллельно с 
существующим, который эксплуатируется  
с 1987 года», — пояснил заместитель главы  
города  Владимир Горенков. По словам  дирек-
тора эксплуатирующей организации «Водоканал 
КУ» Андрея Лейдермана, подрядчик выполняет все 
работы качественно в соответствии с графиком.

#Новоуральск Врачи поставили на ноги 
Евгения Абрамовского благодаря сложной 
операции с использованием инновацион-
ных методов. Инфекция, поразившая часть 
позвоночника, приковала жителя Новоуральска 
к постели. Чтобы вернуть мужчине возможность 
ходить, медики заменили поврежденный  
участок специальным имплантом, созданным  
с помощью 3D-печати и наполненным антибио-
тиком. «Благодаря слаженной работе хирургиче-
ской и анестезиологической бригад удалось ми-
нимизировать кровопотерю, что благоприятно 
сказалось на реабилитационном потенциале 
пациента», — отметил заведующий отделением 
гнойной хирургии Свердловского госпиталя 
для ветеранов войн Сергей Воробьев. Фото: све.рф

#Верхняя Пышма Ученики школы № 33  
приняли участие в выездном уроке истории 
по улицам, названным в честь героев Вели-
кой Отечественной войны. «Убежден, что это 
— одна из интересных форм изучения родного 
края и воспитания патриотизма. Экскурсия 
позволяет не только услышать рассказ, но  
и увидеть те объекты, которые являются исто-
рической памятью, знакомят с подвигами  
выдающихся соотечественников», — под-
черкнул заместитель министра — директор 
департамента молодежной политики Денис 
Протасов. Ребята узнали о жизни Александра 
Чистова, Василия Феофанова, Александра  
Матросова, Юрия Спицина, Василия Даниль-
ченко, Михаила Талыкова.

В Березовском открылся цех, выпускающий 
рентгенозащитные изделия

Сергей Демидов
ИНВЕСТИЦИИ

Свердловское предприятие «Промет- 
Урал» производит продукцию для меди-
цины и атомной промышленности. 

Уральский завод выполняет важную 
функцию — производит изделия, не- 
обходимые в России и за рубежом во 
всех отраслях, где требуется рентге-

нозащитная одежда и конструкции.  
Новый цех был построен при поддержке 
Агентства по привлечению инвестиций 
Свердловской области в самые сжатые сро-
ки. «Классический пример бизнеса, кото-
рый активно развивается при поддержке 
региональных и муниципальных влас- 
тей», — подчеркнул заместитель губернатора 
Дмитрий Ионин.

«Промет-Урал» работает с 2014 года  
и занимает около 40 процентов рынка  
в своей отрасли. Компания выпускает  
одежду, маски, очки и оборудование, кото-
рые применяют в рентгенкабинетах для за-
щиты от излучения врачей и пациентов.  
На первой площадке производилось две  
тысячи конструкций и несколько десятков 
медицинских изделий в год. 

«В связи с полной загрузкой мы реши-
ли расширить производство медицинского 
оборудования. Преимущество новой пло-
щадки в том, что на ней будет происходить 
полный цикл изготовления — от проекти-
рования до производства готового изделия  
любых размеров. А вся разработка идет  

Молодая учительница ирбитской школы 
получила ключи от квартиры

Екатерина Федорова
РА ЗВИТИЕ

Новый дом, в котором будет жить 
Елизавета Стурова, построен по муни- 
ципальному контракту для предос- 
тавления жилья педагогам, медицин-
ским работникам и жителям, пере-
селяемым из ветхих и аварийных зданий. 

Заместитель губернатора Павел Креков 
побывал в Ирбите, где встретился  
со школьниками, студентами, участ-
никами «Движения первых» и волон-

терами. Молодые люди, собравшиеся  
в центре детского творчества «Кристалл», 
спрашивали о ЕГЭ и перспективах разви-
тия высшего и среднего профессионально-
го образования в городе.

«Я искренне люблю Ирбит, и мне при-
ятно видеть, как он преображается —  
строятся новые и восстанавливаются ста-
рые социально значимые объекты. Хочется 
надеяться, что эти изменения вдохновят 
ирбитскую молодежь, которая учится  
за пределами города, после получения об-
разования вернуться домой и внести свой 
вклад в развитие родного города — стать вра-
чами, учителями и другими нужными 
специалистами», — сказал Павел Креков.

Обсуждение школьных проблем и бу-
дущего системы образования продолжи-
лось и в ходе общения с преподавателем 
физики и математики Елизаветой Стуро-
вой. Она переехала в Ирбит из Кытлыма  

1150 м2       

площадь нового 
цеха  

по производству 
рентгено-
защитных 
изделий

в нашем конструкторском бюро», — рас-
сказал директор «Промет-Урал» Максим 
Пискулев.

Новый цех площадью 1150 квадратных 
метров оборудован российскими автома-
тическими станками, которые обеспечива-
ют высокую точность продукции. Здесь бу-
дут выпускать пять тысяч единиц кон-
струкций в год. В строительство и запуск 
производства было инвестировано 60 мил-
лионов рублей, создано 35 рабочих мест.

«Появление нового предприятия — 
всегда большая радость. Это снижает маят-
никовую миграцию, то есть людям не нуж-
но ехать далеко до места работы, они могут 
трудоустроиться здесь. Тем более здорово, 
если это высокотехнологичное предприя-
тие», — отметил глава Березовского муни-
ципального округа Евгений Писцов.  Фото: све.рф

по программе «Земский учитель». Павел 
Креков вручил молодому специалисту 
ключи от квартиры в новом доме.  
«Для меня это очень важное событие.  
Ирбит я люблю, это мой дом. Квартира для 
меня очень большой бонус и мотивация 
быть для учеников хорошим педагогом», — 
поделилась эмоциями Елизавета.

Затем Павел Креков оценил ход ре-
монта зданий драматического театра, 
Пассажа и центральной городской боль-
ницы, проинспектировал недавно отре-
монтированную детскую художествен-
ную школу, осмотрел общежитие филиала 
Свердловского областного медицинского 
колледжа и благоустройство «Сквера физ-
культурников». Фото: све.рф
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КРУПНЫЙ ПЛАН

Десять детских садов Свердловской области получат средства для приобретения оборудования по программе «Уральская инженерная школа». По поручению губернатора Евгения Куйвашева  
на эти цели будет направлено 3,6 миллиона рублей. 
«В этом году по 360 тысяч рублей получат два детских сада в Нижнем Тагиле, а также детские сады Богдановича, Екатеринбурга, Каменска-Уральского, Камышлова, Кировграда, Красноуфимска, 
Первоуральска и Тавды. Эту субсидию они смогут направить на приобретение развивающего и обучающего оборудования для дошколят, которое позволит на ранних этапах выявить интересы  
и тип мышления детей», — уточнила исполняющая обязанности министра образования и молодежной политики Светлана Тренихина.
У маленьких инженеров и изобретателей появятся не только конструкторские бюро и центры детского экспериментирования, но и программно-аппаратные и компьютерно-игровые комплексы. Ребята 
смогут узнать много нового, а педагогам развивающее и обучающее оборудование позволить использовать новые технологии в образовательном процессе, поддерживать и развивать талантливых детей.  
Совсем юные дошколята смогут изучать дорожные знаки, цвета, цифры в интерактивном формате. Дети постарше погрузятся в мир научно-технического творчества и попробуют себя в программировании. 
Комплексная программа «Уральская инженерная школа», которая реализуется в Свердловской области с 2015 года по инициативе Евгения Куйвашева, помогает находить юные таланты  
и развивать у малышей технические навыки. С 2017 года из областного бюджета ежегодно выделяются гранты на оснащение детских садов оборудованием, необходимым для подготовки будущих 
инженерных кадров. Фото: Елена Ельцова
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Свердловская киностудия была создана 9 февраля 1943 года. 
Уже в 1944 году режиссер Александр Ивановский снял первый 
фильм по оперетте венгерского композитора Имре Кальмана — 
«Сильва» или «Королева чардаша». А за всю историю существова-
ния уральская кинофабрика выпустила в прокат более 200 художе-
ственных и 500 документальных картин, сотни научно-популяр-
ных и мультипликационных работ. Среди фильмов, созданных на 
Свердловской киностудии, вошедшие в «золотой фонд» советско-
го кинематографа «Безымянная звезда», «Приваловские миллио-
ны»,  «Золотая баба», «Найти и обезвредить», «Зеркало для героя», 
«Макаров».

Весной 2021 года благодаря инициативе губернатора Евгения 
Куйвашева начался новый этап в развитии уральского кино:  
было принято решение о перезапуске Свердловской киностудии. 

Пока еще рано подводить итоги изменений, которые произошли  
в жизни уральской «фабрики грез». Но можно говорить о том, что 
свердловскому кинематографу ХХI века уже есть чем гордиться…

В мае 2024 года в прокат вышел документальный фильм «Не-
любимка» режиссера Станислава Сорокина. Авторы картины 

рассказали об успехе екатеринбургской группы NILETTO. И 
впервые в истории Свердловской киностудии работа попала в 
конкурс документальных фильмов на Московском международ-
ном кинофестивале. Через несколько месяцев российские зри-
тели увидели романтическую комедию «Втроем». В планах — 
съемки полнометражного игрового фильма «Старик и Вера», не-
игровых и анимационных картин. 

Визитной карточкой обновленной Свердловской киносту-
дии стал фестиваль дебютных фильмов Евразийского конти-
нента «Одна шестая». В прошлом году показы за неделю посе-
тило более десяти тысяч человек. Впервые режиссеры предста-
вили свои работы не только в Екатеринбурге, но и в городах 
Свердловской области. 

Знаковым для киностудии проектом стала Школа кино. В 2024 году 
на курсы был набран уже четвертый поток подготовки второго  
состава киногруппы. Обучение прошло по пяти специальностям: 
ассистент гафера (осветитель), ассистент по актерам, монтажер  
на площадке, директор кинопроизводства, бригадир актеров мас-
совых сцен. Фото: предоставлено Свердловской киностудией

Наука  
для малышей

28     
детских садов    

внедрили программ  
по ранней 

профориентации  
детей

« 
Развитие 

кино-
индустрии —  

это один  
из инстру-

ментов 
продви-
жения 

региона»
Евгений Куйвашев, 

губернатор


